

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estraz. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sallos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2.778 DE LA NOCHE.

MADRID, JUEVES 28 DE SETIEMBRE DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche, con un lleno tan completo como escogido, inauguró sus funciones el lindo teatro del Príncipe, ejecutándose la comedia modelo, del inmortal Calderón, refundida por el Sr. Ayala, titulada *El Alcalde de Zalamea*. Su desempeño fué de tal género por parte de la Sra. Llamadrid, los Sres. Roma, Valero, la señora Dardalla, ó Hijosa, los Sres. Zamora, Pizarroso, y Morales, que los aplausos y muestras de admiración de parte del público no se interrumpieron un solo momento, porque todo lo merecían actores cuyos nombres están unidos á tantos y tan merecidos triunfos y que fueron por tres veces llamados á la escena. La orquesta es tambien muy buena, y bajo la entendida direccion del Sr. Oudrid, nos distrajo agradablemente, tocando piezas escogidas de las mejores óperas.

Al acudir al pánico en Barcelona por el desarrollo del cólera, se dijo por algunos periódicos que el objeto verdadero de la falsa alarma había sido el aplazar el cumplimiento de obligaciones vencidas. El digno gobernador Sr. Hurtado, que á todo atiende, ha dirigido con este motivo al prior del Tribunal de comercio de aquella plaza la comunicacion siguiente:

«En ninguna ley de Partida, en ningún artículo del Código de comercio, ni en disposicion alguna administrativa, se consigna el principio excepcional de que en épocas de epidemia pueda aplazarse el cumplimiento de obligaciones contraídas por los que se ocupan en asuntos de contratación. En su virtud, me oeo en el deber de espiar el celo de usía y del justificado tribunal de que es digno presidente, para que sin contemplacion de especie alguna explique las prescripciones del Código mercantil á los que por su propia autoridad se crean con derecho á faltar á la cantidad de los contratos, con perjuicio del comercio en general y en mengua del crédito de esta plaza.»

«Ocupándose anoche *El Reino* del activo estado en que se hallan las empresas de ferro-carriles por efecto de la crisis mercantil que ha dominado en todas partes, dice:

«A las empresas el único medio que

les queda de salvacion es que el gobierno español, imitando lo hecho por el del vecino imperio, auxilia á las compañías que, á pesar de la lucha que sostienen y de los inmensos sacrificios que han hecho y siguen haciendo, han tenido constantemente ocupados en los trabajos un número considerable de jornaleros.

Este auxilio pueda hacerlo el gobierno sin menoscabo de los intereses del Estado; y decimos esto, porque concediendo el gobierno anticipos á cuenta de las subvenciones, como las compañías pagan los intereses y amortizacion sin perjuicio de tercero, se las puede auxiliar y proteger, y se evitará lo que estas, por falta de recursos, disminuyen el número de trabajadores, suspenden los trabajos ó no puedan hacer frente á sus obligaciones.

«Y si esto sucede, ¿qué fatales no serian las consecuencias?»

Ocasionarian la ruina de infinidad de familias, dejarían sin trabajo durante los meses de invierno á multitud de jornaleros, y sin pan á sus familias, y el poco crédito que ya hoy tienen los valores de las compañías dejaría de existir.

Nosotros esperamos que el gobierno, como puede y debe, evitará esta nueva calamidad, y que, aprovechando la idea que emitimos, auxiliará y prestará su eficaz cooperacion á las sociedades que sean acreedoras á esta proteccion.

Nosotros así lo esperamos, así lo pedimos y así continuaremos haciéndole hasta tanto que nuestras esperanzas se realicen.

Entretanto sometemos á la ilustracion de los señores ministro de Fomento y director de obras públicas esta justa demanda que ha ocupado ya á toda la prensa.

En un cuadro tristísimo que traza *La Democracia* de la situacion en que el cólera ha puesto á Palma de Mallorca destaca este párrafo, en que se hace justicia á la digna conducta de aquel prelado:

«Derramando el oro á manos llenas en alivio de la miseria; acudiendo sin rindirle la fatiga á la cabecera del enfermo; llorando con él que sufre; enjugando las amargas lágrimas de la desconsolada viuda, del desesperado huérfano, el señor obispo de Mallorca D. Miguel Salvá ha sido el ángel de consuelo en los ter-

ribles dias que la Providencia nos envía.»

En una correspondencia de Vitoria se dice que el día 21 salieron para Somosiaguas una vaca y un toro, raza suiza; una cerda y un cordero de las mejores razas inglesas, y la perra y el perro que con tanta destreza dirigieron las ovejas ante SS. MM. el día que visitaron la escuela agrícola de Alava. Estas tres parejas de animales las remite la provincia de Alava al duque de Tetuan, y las conduce uno de los mas aventajados alumnos de aquella escuela.

Estamos en la época de las visitas de príncipes extranjeros. Apenas se ha marchado al príncipe Amadeo y el duque de Weckemburgo, cuando ya se habla de la venida á España del hijo segundo de la Reina de Inglaterra, príncipe Alfredo, que está viajando por Europa.

El Sr. Monzon, arzobispo que era de Santo Domingo, acaba de ser preconizado arzobispo de Granada en el último consistorio.

Hoy celebrará la congregacion del Ave-Maria en la iglesia de Santo Tomás la solemne fiesta de su fundador el beato Simon de Rojas, predicando el panegirico el Sr. D. Miguel Martínez y Sanz; y, despues de la misa, servirán los individuos de esta santa hermandad en un sala de juntas una comida á cuarenta pobres.

Se nos ha hecho observar, dice *La Esperanza*, lo muy necesario que es en todo tiempo, y muy particularmente en las circunstancias actuales, el que se vigilen las casas ó pesadas que hay para dormir en los barrios, estrechos y en las afueras de la poblacion, pues la mucha gente que en algunas suele reunirse, y la falta de aseó que se observa generalmente en este clase de establecimientos, pudiera ser perjudicial á la salud pública.

Un padre de familia y doctor en medicina escribe al *Reino* pidiendo al gobierno que abra las matriculas en las universidades; pero que no consista la apertura de las catedras hasta que la epidemia que hoy reina en varios puntos haya desaparecido por completo, dejando entretanto á los escolares que es-

tudian en sus casas el primer tercio del curso.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 27.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el exterior, á 00; la diferida, á 00 0/0; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 88-20 0/0 y el 4 1/2, á 98-40.

Londres, 27.
Los consolidados ingleses quedaban de 88 1/2 á 5/8.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy publica los reales decretos siguientes:

«Jubilando al consejero de Estado don Manuel Quesada, accediendo á sus deseos.

«Relevando del cargo del consejero de Estado á D. Juan Antoine y Zayas y á D. Domingo Moreno.

«Nombrando consejeros de Estado á D. Francisco de Luxán, á D. Manuel Moreno Lopez y á D. Pedro Nolasco Auriolas.

«Nombrando presidente de la seccion de Gobernacion y Fomento del Consejo de Estado, á D. Francisco de Luxán.

«Y nombrando segundo jefe, en comision, de la direccion general de estadística, á D. Teodoro Ponte, oficial del ministerio de Fomento.

El día 30 del actual se abre el pago de los haberes que corresponden percibir á las clases activas y pasivas que cobran por la tesoreria central de esta provincia.

Han sido nombrados vocales de la comision de pesca de Cartagena, el vicepresidente de la junta de comercio de aquella plaza D. Bartolomé Spoltorno, y los fomentadores D. Manuel Sanchez Meca y D. Juan Jorguera.

Hoy publica la Gaceta el estado demostrativo de los valores ingresados por emision, por creaciones y conversiones, en la tesoreria de la direccion general de la Deuda, durante el mes de junio último.

Hoy publica la Gaceta el real decreto, cuya sparicion hemos anunciado, dando nueva organizacion al cuerpo de Carabineros del Reino.

Este cuerpo se dividirá en dos secciones, denominándose la una *Carabineros del Reino* y la otra *Carabineros Veteranos*.

Los carabineros del Reino ejercerán la vigilancia de las costas y fronteras en la forma prevenida por la legislacion vigente. La seccion de carabineros veteranos se compondrá de los individuos del cuerpo de carabineros que tengan mejores notas, y prestará exclusivamente el servicio especial á que se le destina en los puertos, muelles, bahías, puntos de descarga y de reconocimiento, en los felatros, puercas y porfillos, en el recinto de las aduanas terrestres y marítimas, y en los ródos de las poblaciones en que la Hacienda pública administra los derechos de consumos.

La seccion de Carabineros veteranos tendrá la misma organizacion militar que el cuerpo de que forma parte con la dicitacion de jefes y oficiales que se juzguen necesarios, y desempeñará el servicio especial que se le designe.

Los ministerios de la Guerra y de Hacienda fijarán la fuerza de que ha de componerse la seccion de carabineros veteranos, cuyo presupuesto de gastos se cubrirá con una parte del asignado al cuerpo y con el crédito concedido al resguardo especial de consumos.

Segun los telegramas oficiales recibidos en Madrid, ayer ha llovido en Albacete, Almería, Barcelona, Granada, Guadalupe, Leon, Lugo, Murcia, Toledo, Valencia y Zaragoza.

El Domingo próximo, 1.º de octubre habrá dos funciones en el circo del Príncipe Alfonso, que serán definitivamente las últimas de la temporada.

Hoy por la mañana ha sido entregado en la cárcel del Saladero un mocho que parece está anoche á un sujeto 25 duros en el café de Novedades.

Los lectos de bronce que se están fundiendo para el pórtico del Congreso, se colocarán en el lugar que ahora ocupan las farolas, trasladándose éstas á dos zocalos de piedra, que al efecto se están habilitando.

esas aspiraciones á la vez castas y ardientes, esa aureola de poesia cuyo reflejo guardaba en mi corazón.

«Trajeron el té, ella le sirvió. Mr. de Mauffert y su amigo se levantaron. Mi reserva amenazaba degenerar en una verdadera falta de educacion; me acerqué á la señorita Hermenegilda y le dirigí algunas palabras á las que respondió con una alegría que me pareció forzada. En un momento en que su padre y el conde nos dejaron solos, su rostro tomó de repente una expresion commovida, y me dijo rápidamente:

«Vuestro venida de al jardín, la llave estará en la verja que da al bosque; ¿hoy en la noche?»

Esta advertencia me sorprendió tanto, que fuvo que indicarme que disimulase. En el mismo instante Mr. de Mauffert se acercaba á nosotros.

«Os hemos hecho valer hasta muy tarde, mi querida Hermenegilda, dijo, dispensadme; y como probablemente no os veré mañana, me despido de vos ahora.

Me incliné en silencio dándole gracias con los ojos; ella me respondió con un gesto imperceptible que parecía una sonrisa y seguí á mi tatar, al que precedía M. de Jonval. A la puerta de nuestro departamento nos dejó nuestro huésped. Creí inútil disimular sobre los deseos del conde.

«El coronel os servirá sin duda de testigo, le dije. Debo escribir á dos de mis amigos que tengo en la ciudad para solicitarles me acompañen y me traigan armas?»

Levantó vivamente la cabeza y permaneció un momento en silencio; se hubiera creído que mi calma le sorprendía.

«Dormid tranquilo, replicó al fin, yo me encargo de todo.

«¿A qué hora debo estar listo?»

«A las siete si gustais...»

Asentí con un movimiento de cabeza y entré en mi habitación. Hubiera creído humillarme manifestando notar las extrañas precauciones de que era objeto. La vista de mi ventana me recordó el singular consejo de la señorita de Jonval.

Creí que había sorprendido algunas palabras que le habían hecho prescribir un duelo; y agradeciéndole su interes, no pensé, sin poder evitar un estremecimiento de amor propio, en la idea que ella tenia de mi bravura. Pero tenia

otro pensamiento; alcanzaba el momento decisivo. Dentro de algunas horas habría cumplido mi tarea de libertador; y suponiendo que el conde escapara á mi espada, estaba seguro de que el Alsacio encontraría el reino de Diana.

XXIX.

El día siguiente amaneció magnífico; el suelo estaba seco y el aire un poco vivo.

Fortalecido por la noche, me puse á meditar. La sobreexcitacion de la víspera había cedido el lugar al grave recogimiento que invade el alma á la aproximacion de las determinaciones supremas; iba á matar sin misericordia al hombre que mi padre había elegido para reemplazarle á mi lado; y aunque se había degradado á mis ojos por la más pérdida traicion, oia en el fondo de mi corazón esa gran voz de la humanidad, que no es muda, segun dicen, aun en el corazón de los asesinos. Sin embargo, no podía titubear: la vida de Diana estaba en mis manos; debía herirle como el destino.

Un ligero ruido se sintió en mi puerta. Abrió... era Mr. de Jonval. Venía á preguntarme si tenia necesidad de él ó de alguno de sus criados. Le di las gracias y vi á mi tatar que acababa de vestirse.

«¿Ahí ¿Estais levantado? me dijo. En un momento estoy á vuestra disposicion.

Pensé salir para ver si el Alsacio estaba en su puesto.

«¿Adónde vais? me dijo el conde de una manera que me ofendió.

«¿Pardiez, salgo! ¿Temeis que me escape?»

«Puede ser, replicó. En todo caso espero á una persona para una conferencia, á la que es indispensable que asistais.

Me mordí los labios hasta hacerme sangre. En el mismo instante un criado entró y dijo algunas palabras á su señor.

«Que me espere en el salon, dijo el coronel.

«Pero no, repuso Mr. de Mauffert, que venga aquí ese caballero, estaremos mejor para hablar. ¿Está solo?»

«Con dos hombres, contestó el criado.

«Voy á aplicarle que suba, dijo Mr. de Jonval á una señal del conde, y salió.

Suponia que eran nuestros testigos:

«No importa, repliqué; tengo confianza en mi casa.

«Os suplico que sigais mi consejo. Además, no nos haceis falta... y nos estorbatis. Tenemos ciertas relaciones que mis gentes no se alegrarán de que conozcáis. Os doy mi palabra de que si la señora condesa está en el pueblo, la habré puesto en seguridad antes del día. No nos retengais, para que aprovechemos la noche.

Obligado á ceder á tales razones, le dejé á pesar mio. Conviniómos en que Bastien iris á avisarme á casa de Granger, al mas ligero indicio de las huellas de Plácido ó de mi madrina.

El honrado notario había mandado que esperasen mi vuelta; la cena estaba dispuesta. Bebí un vaso de agua y me oí vestido en la cama para libertarme del ofensivo criado; pero en el estado de ansiedad en que estaba no podía descansar. Así que estubo solo, me puse á pasear por mi habitacion. Abrí la ventana, escuchando el silencio de la noche, acechando el menor ruido; esperando que algún rumor me dijese el resultado que Bastien había conseguido. ¿Pobre Diana! ¿Dónde estaris á aquella hora y qué tormentos sufriris? Mi inercia me devoraba; tenia remordimientos por haber dejado á los contrabandistas; la lucha me hubiera al menos distraído de mis penas.

Durante cuatro horas permanecí de esta manera, ansioso, anhelante. Vi despuntar el alba: alguna gente pasaba por la calle; unos iban tranquilos ó alegres sin que nada manifestase que habian sabido ninguna aventura nocturna. El frío de la mañana me había entumecido. Diez veces quise separarme de mi dolorosa espera, y volví, á pes r mio á esta ventana, desde la que podía ver llegar al mensajero que debía llevarme la desesperacion ó la alegría. Por último, Bastien, dobló la esquina de la plaza. A su aspecto descorazonado, adiviné la inutilidad de sus pesquisas.

«El conde está solo en Monthermé, me dijo al entrar; la señora condesa no parece en el pueblo.

«¿Es imposible! exclamé. Te he informado mal.

«Estoy seguro de lo que digo: el conde ha entrado ayer á las ocho en casa del baron de Pages. En casa de este vive, como sabéis, cuando viene aquí, y despues no le ha saludado. Ni la señora condesa, ni Plácido, se han reunido con él. Nos-

otros tenemos relaciones en todas las fondas; ningún viajero ha llegado durante la noche; en fin, última prueba y mas segura, he visto la gente del resguardo donde tengo amigos por mi profesion; he hablado con los que han estado de servicio despues de las doce de la noche: como sabéis, reconocen todos los carruajes á la entrada; conocen á la condesa y á Plácido, sobre todo, que viene frecuentemente; el carruaje no ha pasado por ninguna de las puertas de la poblacion, os lo aseguro.

«¿Adónde la habrán llevado? ¿Dios mio!

«No desesperéis, Sr. Andrés: Constant y el alsacio están de centinela en la puerta de M. de Pages, donde vigilan á vuestro tatar. Si sale para ir á encontrar á la condesa, la tenemos ya... No dejarán de buscar una cuestion delante de la casa adonde se dirija para impedirle entrar. He enviado á la Besace á Mauffert; no tiene rival para encontrar una pista; va á seguir, partiendo desde el castillo las huellas del carruaje, que probablemente no ha seguido el camino...»

«Bastien, ya ves mi inquietud... Por tu vida, salvála, salváme.

«Tranquilizáos, tenemos ojos y piernas. ¡Ah! olvidaba: esta noche, una hora despues de nosotros, Mauffert, el ayuda de cámara de vuestro tatar, ha llegado aquí en un calésin con una maleta; está tambien en casa de M. de Pages; no la perderemos de vista. Ya sabéis todo: os dejo, porque si el conde nos lleva á su escondite, es bueno que yo esté allí para tranquilizar á la señora condesa. La robaremos si es preciso. En todo caso, os volveré á ver antes de vuestra partida; tendré tiempo de decirnos una palabra.

«Te dejo el caballo y el tatar; toma inmediatamente este dinero, y paga á todos generosamente.

«Le di los cuatro ó cinco mil francos en oro que tenia.

«¿Pero no guardais nada? repuso.

«Para lo que tengo que hacer tengo bastante; además, escribiré á Granger. Ve, y piensa que mi vida está en tus manos.

«Contad conmigo. ¡Ah! por vuestra parte, señor Andrés, no tened debilidad ni tanta generosidad, ¡abusará de ella! ¿Os encontráis fuertes?»

«Si no temo nada: le mataré como á una serpiente, sin piedad; va en ello el honor de mi madrina.

La última real orden publicada por el Boletín de Administración militar, para que desde el próximo presupuesto se refundan en el capítulo 7.º todos los gastos á metalico que perciben los cuerpos, es un paso hacia adelante en el camino de la sencillez y simplificación, produciendo las siguientes ventajas: la refundición en el ajuste de haberes de los de prendas mayores, relaciones de primera puesta, montura y relaciones de pluses; supresión de las cinco cuentas que por estos conceptos llevaba la administración militar; unifica el ajuste de todos los derechos de un cuerpo; resulta una economía de cuatro libramientos por cada uno de los 270 batallones y compañías sueltas; y demás cuerpos de las diferentes armas; produce otra economía de cuatro asientos en las libretas de los habilitados de los cuerpos y de los cuatro recibos duplicados, y desaparece la complicación que ofrece el que en unas cuentas resulten saldos á favor y en otras en contra. Además, siendo uno solo el ajuste, es más fácil el tribunal de Cuentas y á la intervención general militar, su comprobación con el extracto que hoy obra aparte en otro capítulo por lo relativo á los demás ajustes.

En la tarde del lunes 2 de octubre se verificó, si el tiempo no lo impide, en la plaza de los Campos Eliseos, una corrida de toros procedentes de la ganadería del Sr. D. José Finat, vecino de Madrid, los cuales serán lidiados por una sociedad de aficionados.

Las lluvias siguen esterbando la circulación en varias provincias. Hé aquí el despacho que recibimos anoche: Murcia, 27.

El correo de Almería ha llegado á las siete y cuarenta minutos, con cerca de siete horas de retraso por causa de las lluvias. No enlazó con la expedición de Madrid.

Para poder ocupar á algunos braceros se ha dispuesto por la alcaldía de Sevilla abrir una gavia que lleve al río las aguas estancadas que existen allá por los barrios de la Cava y San Juan, en el arrabal de Triana.

Ha salido de Burgos con dirección á la isla de Canarias el batallón de cazadores de Tarifa, que se hallaba de guarnición en aquella capital.

Aun no han llegado á Valladolid los diez y siete dementes que parecen han salido de esta corte destinados al hospital de aquella ciudad.

Parece cosa resuelta el viaje del príncipe de Gales á Francia, y debe hallarse en Compiègne con el rey de Portugal, con cuyo motivo se celebrarán grandes festejos en aquel sitio imperial.

Inglaterra y Austria acaban de nombrar nuevos comisarios para reanudar las negociaciones relativas á un tratado de comercio entre los dos países.

Mañana 29 terminará la solemne novena que á María Santísima de las Mercedes ha venido celebrando con notable solemnidad religiosa su real archicofradía, establecida en la iglesia de religiosas mercenarias descalzas de Don Juan de Alarcón, oficiando de pontifical el nuncio de Su Santidad y predicando el joven y distinguido orador sagrado don Enrique de Rivera y Palma, canónigo de la santa iglesia catedral de Jaén, asistiendo una brillante orquesta, dirigida por el archicofrade y director de capilla de estas funciones D. Victoriano Daroca. Por la tarde, terminada la reserva, y antes de cantarse la salve, saldrá por el exterior de la iglesia una lucida procesión, que tan notable viene haciendo algunos años por concurrir á ella con velas encendidas las señoras y jóvenes más distinguidos de nuestra sociedad.

Por el juzgado de Ocaña se ha remitido en consulta á la audiencia de esta corte, una causa instruida contra Bibiano y Ramon Asenjo Cepeda, hermanos, Manuel Martín Gaitero y Plácido Asenjo Cepeda, por homicidio de Leon Ledrado, perpetrado en la mañana del 4 de junio último, en una taberna de la villa de Huerta de Valdecarabanos, hallándose jugando á las cartas los procesados con el difunto.

Los dos primeros procesados se hallan sentenciados á veinte años de reclusión cada uno y el tercero á doce años de prisión mayor; y absuelto de la instancia Plácido, que también es hermano de los primeros, á quienes se conoce por el apodo de los Cocorros.

Por el Diario de Avisos se avisa á los habitantes de Madrid, dueños ó guardadores de ganado que no hubieran recibido las cédulas de inscripción para el censo de la ganadería, con objeto de que se sirvan acudir á las respectivas tenencias de alcalde, en cuyas oficinas se harán las anotaciones que faltan durante tres días.

En Santurce (Bilbao) se verificó el lunes último la solemne ceremonia religiosa de administrar el bautismo á una familia protestante, de nación inglesa, que abrazó el catolicismo después de haber sido instruida en los preceptos de nuestra sacrosanta religión.

La Democracia llama la atención de director de telégrafos, sobre la justicia de dar una organización nueva al par que conveniente al cuerpo de telégrafos, haciendo desaparecer la poca apropiada que hoy tiene, con perjuicio de las clases inferiores.

El Espíritu público, diario moderado que con sano criterio y gran lógica viene examinando las cuestiones políticas que atañen á su partido, dice hoy sobre la disolución de las Cortes y sobre el anunciado retraimiento que ciertos periódicos predicaban en el campo del moderantismo, lo siguiente:

«Grande es el empeño de algunos periódicos para impedir la disolución del Congreso. ¿En qué se fundan? Los ciegos la pasión política; quieren el triunfo, no de la doctrina, sino de los hombres de determinada comunidad, por que es cuestión de interés privado, y á la conveniencia individual sacrifican la de la patria. Por eso se aconseja el retraimiento después de haberlo combatido como perturbador del orden, como inmoral... ¿qué importa una contradicción más? Lo que importa es aplastar al enemigo, y el enemigo es todo aquel que es ministro, todo aquel que no se amolda á las exigencias del momento.»

Segun dice un colega, la cuestión personal que se dice pendiente entre dos militares de alta graduación que pertenecen al partido progresista, y de que han hablado algunos periódicos, parece que no se ha resuelto aun, y que tiene por origen discusiones sobre si ha de adoptarse ó no el retraimiento de los hombres del progreso.

En una carta de Gibraltar se dice que desde el momento en que el cólera se declaró en aquella localidad, donde por fortuna ha cesado muy pocas veces, todos han rivalizado en celo y filantropía, dedicándose los habitantes, sin distinción de clases ni de condiciones, á visitar á las familias necesitadas, distribuyendo entre ellas los cuantiosos recursos que con este fin se habían allegado por medio de una suscripción voluntaria entre los vecinos.

Las mosas en Los Rovedales: «Sabemos de una manera casi oficial, que en los días de antaño y ayer no ocurrió ninguna invasión de la enfermedad reinante en todo el distrito de la Inclusa de esta corte, que comprende desde el Rastro hasta el portillo de Embajadores, justamente casi toda la parte del Sur de Madrid. Esto no obstante, aconsejamos que no se entregue nadie á una imprudente confianza, continuando en el régimen higiénico conveniente, y guardándose de cometer el mas pequeño exceso en las comidas. Tampoco debe abandonarse la limpieza en las habitaciones.»

Parece cosa resuelta la publicación en esta corte de un periódico semanal, defensor de los intereses y prerogativas de los cuerpos facultativos del ejército, y cuya dirección se encargará á un escritor civil, para que con toda libertad,

fuera de la acción gerárquica de la milicia, pueda el nuevo colega cumplir franca y desembarazadamente su misión. El nuevo colega aparecerá en la segunda quincena de octubre, si para aquél tiempo se han terminado los arreglos precisos que son necesarios para que su fundación sea sólida y duradera.

Parece que es ya un hecho la reforma del uniforme de los individuos del cuerpo de administración militar. La espada sencilla y elegante sustituye ventajosamente en visualidad y economía al actual sable. El director general de dicho cuerpo desea que la reforma expresada grave lo menos posible los intereses individuales y haga cómodo y adecuado el uso del uniforme. Se dice que el sombrero no sufrirá reforma alguna.

El farmacéutico de Cartagena, señor D. Eduardo Menchero, ha publicado una carta hacia el saber que las preparaciones fenólicas han dado un gran resultado curativo del cólera en aquella ciudad.

El ingeniero de caminos, jefe de segunda clase D. Adolfo Ibarreta, que se hallaba al servicio de una empresa particular, ha sido nombrado jefe de la división hidrográfica de la provincia de Santander.

Ha llegado á Oñate el Sr. Romero Ortiz, subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia.

Dice el Diario de Tarragona que ha oído decir que el señor arzobispo de aquella ciudad, D. Francisco Fleix, ha publicado una circular ordenando la «Carta á los presbíteros españoles», por D. Antonio Aguayo, también presbítero.

Ayer se celebraba en la iglesia de hospital de hombres incurables una solemne función á San Vicente de Paul, y cuando el orador sagrado Sr. Infantó encamaba con sobrada razón la verdad cristiana de las hijas de San Vicente, pues que con la mayor abnegación y desechando todo temor, así corren al campo de batalla á auxiliar á los heridos de ambos bandos esponiéndose á los horrores de la guerra, como cruzan serenas los mares para llevar los auxilios de la caridad á todos los países, se recibió un telegrama de un gobierno de provincia, pidiendo se enviase algunas de aquellas virtuosas mujeres para que prestasen socorro en un pueblo terriblemente atacado de la enfermedad reinante, y donde muchos enfermos carecían de la indispensable asistencia.

La noticia de semejante petición cundió rápida entre las hijas de Paul y nuestros lectores adivinarán fácilmente el efecto que ocasionará; sin embargo no renunciaremos al placer de contarlo. Todas pidieron ser las elegidas para correr al pueblo para el que se solicita-

ba su asistencia; en todos los semblantes estaba expresada la duda, temiendo no ser cada una la agraciada; todas con los ojos llorosos rodeaban á la superiora á la que suplicaban, y la superiora, aunque dominada por la emoción que experimentaba, y á pesar de estar ya acostumbrada á semejantes escenas, discutiendo con calma de ánimo, las prometiéndoles que las que fuesen designadas saldrían el mismo día por el tren correo para el pueblo que con tanta instancia las llamaba, y al que con tanto heroísmo se ofrecían á ir.

Ya deben estar allí prestando sus auxilios; protéjalas el cielo ya que la humanidad cuando padecer, siente en todas partes y en todas ocasiones los benéficos influjos de tan santa asociación.

Próximamente llegará á esta corte, procedente de la provincia de Salamanca y otras, el Sr. García de Alcañiz, arqueólogo y antiguo numismático, el cual ha hecho varias adquisiciones por todo aquel país de diferentes objetos antiguos y mas especialmente de medallas y monedas notables y raras, entre las que se cuentan varias de oro de los antiguos emperadores de Oriente, encontradas en Cilleras de Estremadura, y bastantes de plata vellón, de los antiguos reyes de Portugal y de los de Castilla, encontradas en el pueblo portugués Pinzio.

En estos días han tenido lugar en Colmenar de Oreja (de esta provincia) dos sucesos que han afectado al público en contrario sentido, uno de sentimiento á tristeza y otro de satisfacción ó alegría. El primero es el de un joven llamado Julian Fernandez que ha matado alevosamente á puñaladas, por cuestiones de familia, á un cuñado suyo nombrado Paulera, al que, según la autopsia catavérica hecha se le han encontrado destrozados el pulmón, el estómago y alguna otra viscera. El juzgado de Chinchón se ha constituido en seguida en el punto de la catástrofe, se ha preso al reo, contra el que estaba funtionando todo el pueblo y se principiaron á instruir las primeras diligencias. El otro suceso ha sido el de haber tocado seis mil duros en una parte del billete núm. 11 de la lotería última, repartible dicha cantidad entre seis familias necesitadas, como la de un ordinario, la viuda de un cartero y unos romaneros.

En el consistorio secreto celebrado el día 25 de setiembre, el Papa pronunció una allocucion y preconizó, además de los cuatro obispos españoles de que nos dio cuenta el telégrafo, uno belga, uno irlandés, un inglés, un búlgaro, uno de Transilvania, tres para los Estados Unidos, cinco para la América del Sur y ocho in partibus fidelium para las misiones católicas.

Salí, sus proyectos me volvían la esperanza, el retro de Diana no podía escapar á tales pesquisas. Casi tranquilo por ella pensé entonces en mi. El conde era un terrible adversario, muchas veces le he visto manejar la espada, y un combato entre nosotros no era un juego. Ensayé mis musculos y quedé contento de mi exámen; la fiebre me sostenía y no tenía ninguna fatiga física. Llamé para que me trajesen el almuerzo. El criado entró al momento seguido de Granger. Mi anciano amigo tenía la consternación pintada en el semblante y para desvanecer su temor efectuó un estoicismo que estaba muy distante de tener. —¿Pero no sabéis, pues, el resultado de la sesión de ayer? me dijo. —Lo he adivinado. He perdido el pleito y igno sé yo si se ha decidido mi interdicción. Pues bien es un partido perdido, eso es todo... Consolaos, mi querido Granger, y dadme vuestra lealtad, que yo la estreche en reconocimiento de lo que habéis hecho por mí. —Vamos, hijo mío... señor baron, hay un misterio en todo esto. ¿Qué ha pasado ayer noche entre vuestro tutor y vos? —No puedo decirlo, dispensadme. —El doctor me ha dicho que en aquel instante fingiais la demencia. —Es verdad. —¿Pero entonces no estais, puss, loco? —No, yo no soy loco; pero debo serlo por algun tiempo á los ojos de todos, al menos hasta que haya librado á alguno que está en peligro. Me comprendió sin duda, porque no insistió.

XXVIII.

A las ocho llegó M. de Maufert; parecía ignorar mi correría de la noche, estuvo casi cortés al hablarme y nunca me habia parecido tan implacable su impasibilidad. Yo estaba dispuesto, el carruaje estaba á la puerta para conducirnos al camino de hierro. Abracé á Granger y bajamos. Al pasar cerca de la cocina, vi á Bastien. Fingi querer encender un cigarro y me detuve. —«Todo va bien, me dijo con viveza. Temia que se llevase á Martín; pero se queda, y el viejo mandria nos conduciré á la guarida. El Alsacio parte con vos, para seguir al conde á la vuelta... si es que vuelve y servios de él según lo necesitéis. Si ganais la partida, como es-

pero, á vuestra llegada aquí, id á la posada, y tendreis noticias. Mi tutor estaba ya en el carruaje; subí á su lado y partimos. Observé con asombro una maleta colocada en el pescante y que me pertenecía. —Es vuestro equipaje, murmuró el conde. —¿Me es permitido preguntaros á donde vamos? le dije friamente. —A Carlsruhe. Me incliné silencioso. Encontré que íbamos muy lejos y me alegré; afortunadamente el campo quedaba libre para las pesquisas de Bastien. La elección de este punto me parecia admas muy natural, porque el conde tenia allí amigos, entre otros el coronel Jonval, tío de Diana, y para este inexplicable duelo deseaba tener testigos discretos. Llegamos á la estación, allí me sorprendió encontrar un wagon reservado y que llevaba el nombre del conde de Maufert, lujo que contrastaba con su avaricia. Pensé para mí que esperaba hacer este viaje á mis espensas. A algunos pasos de distancia, reconocí á mi contrabandista vestido como un rico propietario, y que vino á instalarse en un departamento inmediato al nuestro. Partimos. M. de Maufert, siempre silencioso, desdobló sus periódicos. No pude menos de admirar esta tranquilidad. Me eché en un rincón y me abandoné á mis reflexiones. Era ciertamente un extraño acontecimiento este duelo entre mi tutor y yo; pero el destino habia decidido que yo fuese la víctima ó el vengador. Hacia medio día el tren se detuvo para almorzar. —¿Almorzais? me dijo el conde. No comeremos hasta Carlsruhe. Bajó; yo le seguí. Muy pronto vi entrar al Alsacio, que se sentó á nuestro lado, pronto á aprovechar la menor palabra; pero M. de Maufert no pronunció una sola, y yo le imité. Cuando iba á subir al wagon, un papel arrugado se deslizó en mi mano. Me alejé negligentemente algunos pasos y leí: «El jefe de tren es amigo: decidle lo que tengais que hacerme saber y el punto donde bajareis.» La campana sonó. —¿Al coche, señor! me dijo el jefe del tren colocado cerca de mí. ¿A dónde vais? —¿A Carlsruhe! respondí á media voz,

—¿Es todo? —Sí. —Partimos. Muy pronto, cediendo á la fatiga, me dormí y no desperté hasta la frontera. Era de noche cuando llegamos á Carlsruhe. El coronel Jonval, avisado sin duda por un despacho telegráfico, esperaba al conde en la estación con su carruaje. Me disponia á dejarlos, advirtiéndole á mi tutor que me encontraría en la fonda de Inglaterra cuando mi tutor me dijo imperiosamente: —No, no; venid conmigo. Al oír su voz se hubiera podido creer que tenía una evasión. Iba á responderle con energía cuando el coronel me ofreció hospitalidad en términos tan afables que mi indecisión hubiera sido ofensiva; no quería además aparecer menos hábil jugador que el conde y acepté. Todo esto pasó tan pronto que no tuve tiempo de pensar en el Alsacio. Apenas arrancaron los caballos, se me ocurrió que iba á perderlos, porque íbamos á un paso capaz de cansar las mejores piernas. Me incliné negligentemente á la portezuela; nos encontrábamos en una alameda desierta. No oí á nadie. Ningun carruaje nos seguía. Este contratiempo me turbó; ¿cómo el agente de Bastien encontraría nuestras huellas? Creí un momento que me habia oído pronunciar el nombre de la fonda de Inglaterra y que iría á hospedarse á ella para estar á cualquier evento; pero esta era una esperanza muy incierta. Para colmo de desgracia nos alejábamos rápidamente de la ciudad hacia una media hora y aun suponiendo que el hombre hubiera podido seguir á lo lejos nuestros pasos era poco probable que consiguiese alcanzarnos. El conde hablaba con M. de Jonval de asuntos indiferentes; creí comprender que un propio habia llegado antes que nosotros. El coronel no habia pronunciado el nombre de su sobrina Diana. Por último el carruaje se detuvo delante de una casa de bastante hermosa apariencia; mientras abrian la pesada puerta, algunos ligeros golpes dados detrás del carruaje y acompañados particularmente llamaron mi atención. Después, al volver los caballos, vi en la sombra un hombre que pasaba silbando. Reconocí la señal por medio de la que Bastien se habia hecho abrir la noche precedente en a posada de Monthermé. Mi contrabandista nos habia acompañado, subido sin duda en el lu-

gar del lacayo, que quedó en la estación para recoger mi equipaje. Librado de este cuidado, respiré. Bajamos en un portico de columnas, y seguí los pasos de mi huésped. Nos condujo al departamento preparado para nosotros y observé que para llegar á la habitación que me estaba destinada era preciso pasar por la de mi tutor y que no tenia otra salida. No pude reprimir una sonrisa al ver esta silenciosa precaución. —La comida está servida, nos dijo el coronel, os espero abajo. Un cuarto de hora despues entramos en una elegante sala de comer, en la que la limpieza alemana se mezclaba felizmente con el lujo parisiense. Los manjares que cubrian la mesa despertaron en mí el melancólico recuerdo de mis días de residencia en Heidelberg; pero la inesperada llegada de una joven cuya vaga semejanza con Diana me chocó, me distrajo de mis pensamientos. —Hermenegilda, dijo M. de Jonval presentándome; el señor baron Andrés de Orbach. Respondí torpemente al saludo que me hizo con graciosa timidez; no pude evitar el enrojecerme al oír su nombre recordando con qué inconveniencia tan brutal habia rechazado su mano. La comida fué silenciosa é inesplicable, pero caía sobre nosotros; la señorita de Jonval estaba sentada á mi lado, y dos ó tres veces sorprendí su mirada fija en las mias con una expresión llena de tristeza; pensé que no ignoraba los proyectos formados otras veces por su tía, y mi embarazo se aumentó mas con la turbación que creí notar en su actitud. Pasamos al salon, en el que chispeaba un gran fuego. Mi tutor y el coronel se sentaron en un sofá y hablaban en voz baja; la señorita de Jonval tomó una labor y se sentó á su lado. Creí deber mostrarme discreto y me senté lejos delante de una mesa llena de álbums; los hojé maquinalmente, siempre examinando á mi prometida de una hora, que se me habia figurado bajo la impresión de un pomposo nombre é imagen de la canonessa. No encontré en ella la semejanza con mi madrina, y me habia al pronto chocado; era no obstante encantadora y expresaba su fisonomía mucha bondad; pero á pesar de sus diez y ocho años, parecia menos joven que Diana, y en vano buscaba en su frente

TERCERA EDICION

El Espíritu Público dice que sobre el duque de Tetuan se ejerce cierta presión para un cambio de personas en el ministerio.

Según nuestras noticias, el duque de Tetuan tiene en igual aprecio a todos sus compañeros, y no debe esperarse modificación alguna en el gabinete.

En Las Novedades se leen hoy las siguientes líneas: «Parece que en uno de estos días no se ha permitido ver a la Reina a algunos hombres públicos, y entre ellos a un director de un periódico. ¿Qué significa esto?»

Significa que S. M. no habrá querido o no habrá podido recibir a las personas de que habla Las Novedades. El gobierno para nada se mezcla ni tiene que mezclarse en estos asuntos.

Según La Epoca, entre los palácigos menos afeatos a la unión liberal, existe la convicción de que el ministerio obtendrá el decreto de disolución de Cortes en el momento en que lo pida a la Reina.

El domingo próximo, a la una de la tarde se verificará en la universidad Central la apertura del curso, y pronunciará la oración inaugural el distinguido catedrático de Derecho D. Laureano Figueras. El acto será público, mas como no se han tirado esquelas de convite ni habrá orquesta, falta este aliciente para las señoras, y es de suponer que este año no haya la excesiva aglomeración de concurrentes al paraninfo que en los anteriores perturbó, aunque ligeramente, el respetuoso silencio que tan bien cuadra a las solemnidades académicas que se celebran en aquel templo de las ciencias.

En la reunión democrática celebrada el domingo en Zaragoza, la mesa de la prebenda enlutada, y en la silla presidencial, sobre un crespón se hallaba colocado el retrato del difunto Ruiz Pons. El Sr. Soler que presidió el acto, pronunció un discurso recordando a grandes rasgos los servicios prestados a la democracia por el Sr. Ruiz Pons. El comité existente hizo renuncia de su cargo y se aprobaron las bases para el nombramiento del nuevo. Según ellas, se constituirá, por el sufragio de todos los que tomen parte en la elección, un comité en cada distrito judicial y uno en la capital para los tres distritos judiciales en que se halla dividida. Después, por cada distrito judicial, designarán los comités un individuo, los cuales, reunidos, constituirán el comité provincial.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas

- Paris, 27. Esta tarde a las tres, después de cerrada la Bolsa, han quedado los fondos a los precios siguientes: 3 por 100 francés, 68 3/4; 4 1/2 francés, 97 1/2; Fondos americanos modernos, 51 3/4; Id. antiguos, 25 3/8; Consolidados turcos, 49 5/8; Id. ingleses, 39 5/8; 3 por 100 portugués, 46 3/4; 5 por 100 italiano, 65 1/2; Cambio sobre Lisboa, 540; Crédito mobiliario francés, 835; Id. id. español, 505; Ferro-carril del Norte de España, 212; Id. de Alicante y Zaragoza, 312; Id. lombardo, 455.

El Boletín del «Monitor», refiriéndose a una polémica sobre la evacuación de Roma por las tropas francesas, dice que no existe la menor duda de que Francia, tan luego como crea llegado el momento, adoptará, de acuerdo con el gobierno pontificio, las disposiciones convenientes para dar principio a la evacuación, y que esta habrá terminado ya dentro del término prefijado.

Londres, 27. «El Morning Post» cree saber que el gobierno francés ha resuelto llamar gradualmente las tropas de Roma dentro de un breve plazo. Dice el citado diario que una parte de la guarnición abandonará la capital del orbe católico, concentrándose en Clivie Vecchia.

La «Gaceta de Viena» asegura que el emperador de Austria abrirá personalmente la dieta de Hungría.

LA CORRESPONDENCIA negaba ayer, no que se hubiera escrito al duque de Valencia sobre la reorganización del partido moderado, sino que hubieran mediado cartas entre el general Narvaez y el marqués de Novales. Esto sentido, añadiremos, porque la imparcialidad nos lo aconseja, que consultado el duque de Valencia sobre el movimiento de reorganización que anima a todos los hombres del partido moderado y pedido su apoyo en favor del centro que se ha constituido al lado del marqués de Novales, ha contestado que él estaba y estará siempre allí donde esté la más numerosa agrupación posible del partido moderado, y que ya sea el marqués de Novales o cualquiera otro, con tan alta representación del partido, con tan augusta investidura y tan patriótico objeto, el llamado a poner en práctica las doctrinas del partido moderado, ese contará con sus simpatías y con su desinteresado apoyo.

La Iberia dice que se han comunicado órdenes para que vengan de guarnición

a esta corte dos batallones procedentes de las islas Baleares. No es cierto.

El profesor D. Antonio Poyo Guerrero presentó ayer al Ayuntamiento de esta capital las bases para la creación de una escuela municipal de sordo mudos y ciegos. Creemos que cuando tantos esfuerzos viene haciendo el municipio de algunos años a esta parte para difundir la primera enseñanza hasta los puntos más remotos de la población, no desatendamos a la de las clases desvalidas que deben figurar en primer término.

El sábado pasado volvió el Pontífice a Roma. La acogida que le han hecho los romanos ha sido entusiasta. Multitud de habitantes salieron a 6 ó 7 kilómetros de la población a esperarle. Mas de dieciocho carruajes de particulares seguían al de Pio IX. En las estaciones del Vaticano, la multitud era extraordinaria, y aclamaba sin cesar al Pontífice.

De la Agencia Peninsular recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlin, 27. Una correspondencia de provincias dice que lord Russell y Mr. Drouyn de Lhuys han quitado de antemano la verdadera significación a sus circulares, previniendo a los embajadores que no den conocimiento de ellas a los gobiernos. Las potencias alemanas no tienen, por consiguiente, motivos para deducir consecuencias a estos documentos.

Paris, 27. Noticias de Washington anuncian que el presidente Johnson prepara para el 4 de diciembre el mensaje anual, en el cual manifestará el propósito de reducir el ejército a 75,000 hombres.

El 21 de julio presentó nuestro representante en el Perú, D. Jacinto A. Hístur, al ministro de relaciones exteriores peruano, las cartas que le acordaban como enviado especial del gobierno español, y el día 3 de agosto fué recibido en audiencia pública por el presidente de la república, a quien entregó los despachos reales por los que se le acredita enviado extraordinario y ministro plenipotenciario en aquella república.

Habiendo marchado a Valladolid con licencia temporal el brigadier Naneti, gobernador de la plaza de Ciudad-Rodrigo, durante su ausencia, se ha encargado del mando interino de la misma el teniente coronel del regimiento de África D. José Faura y Serra.

Asimismo se ha encargado interinamente de la Mayoría de plaza de Ciudad-Rodrigo, el comandante del segundo batallón de Alfoa D. Martín Echate.

D. Loreto Bonifacio Peña, comisario de guerra de segunda clase, nombrado para la plaza de Ciudad-Rodrigo, ha tomado posesión en estos días de su destino, reemplazando al da igual clase don Fermín de la Fuente, que por disposición del intendente militar del distrito, ha sido trasladado a la plaza de Zamora.

El sábado 30 dará principio a sus trabajos la compañía del teatro del Circo, como ya hemos dicho, la función será El Desdén con el destino, de D. Agustín Moreno, y Los dos amigos y el dote. Las personas que tienen encargadas localidades pueden pasar a recogerlas.

No es la señora Perea quien reemplazará a la Sta. Gandolfo en la compañía coreográfica de la plaza del Rey, sino la señorita Chini, tan aplaudida este verano en el teatro de los Campos Eliseos.

La asociación para el progreso de las ciencias sociales, se reunirá mañana viernes a las siete y media de la noche en la academia de Jurisprudencia y legislación, con objeto de constituirse definitivamente y preparar el Congreso que, según sus estatutos, debe celebrarse en este año.

Nos escriben de Barcelona que no es cierto lo que ha dicho un diario de noticias respecto de haber fallado la audiencia de Barcelona en favor de la familia de Cassó en el incidente relativo al canal de Tamarit. Lejos de ser así, la sala extraordinaria ha denegado el sobregobierno pedido por el fiscal de su majestad, mandando seguir la causa adelante, si bien ha accedido a la exarcelación del procesado D. Antonio Jacinto Cassó, sobre cuyo punto jamás ha interpuesto la parte acusadora pretensión alguna.

Hoy, y refiriéndose a noticias de París, se contaba que ayer apareció Gladiateur en el bosque de Bolonia y ganó el premio del príncipe imperial, consistente en 10,000 francos, añadiéndose que los gendarmes tuvieron que proteger al vencedor victorioso. A quien sus admiradores quisieron llevar en triunfo.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Londres 20. S. A. R. la infanta condesa de París ha dado a luz una niña a las siete de la mañana de hoy. El estado de S. A. y de la recién nacida es completamente satisfactorio.

Ha sido nombrado ministro togado del tribunal Supremo de Guerra y Marina el Sr. D. Francisco de los Ríos Rosas.

Es absurdo cuanto publica el Triunfo acerca de proyectos de emancipación de los pueblos del valle de Aran.

Ayer fallecieron en Madrid 36 personas de toda clase de enfermedades. En el mes de setiembre por regla general en Madrid suelen fallecer de 45 a 50 personas. Esta disminución en la mortandad es sin duda debida a la mejor higiene que se observa en el seno de las familias.

Según los partes telegráficos que hemos recibido hoy, la temperatura máxima en España a las nueve de la mañana era la de 25 grados en Badajoz, Sevilla y Tarifa, y la mínima 13, en Burgos.

A la misma hora el estado del cielo era: cubierto en Bilbao, Oviedo, Coruña, Santiago, Granada, Zaragoza, Valladolid y Madrid; nublado en Badajoz, San Fernando, Valencia, Barcelona, Burgos, Ciudad-Real y Albacete; nevado en Sarria y Salamanca, y despejado en Sevilla, Tarifa, Palma y Murcia.

La mar estaba: tranquila en Bilbao, Coruña, Tarifa, Palma y Barcelona, y picada en San Fernando.

El emperador de Marruecos ha ordenado la introducción del telégrafo eléctrico en sus Estados. En el mes de noviembre se inaugurará la primera línea, que va de Marquiza a Fez. Hace que se continuará después hasta Tínger.

Se va a proceder al derribo de la casa número 32 de la calle de Tragiceros, con vuelta a las calles del Gobernador y Geniceros.

La zarzuela en un acto que con el título de La cuestión de Oriente ó abono artificial se pondrá en escena brevemente en el teatro de Jovellanos, es original de dos conocidos esatitores, y el argumento de la obra parece que está basado en las recientes cuestiones ocurridas entre los abonos al teatro Real y la empresa del mismo coliseo. La música es también de un distinguido compositor.

Dicen de los Estados Unidos que la salud del ex-presidente Davis va empeorando día por día, y que ha sido necesario trasladarlo de las casamatas donde estaba preso, a otras habitaciones mas salubres de la fortaleza Monroe.

Un periódico italiano, el titulado Conde Cavour, dice que un mecánico siciliano, el Sr. Luis Cáncer Rizzo, ha inventado un motor continuo que no necesita de impulsión animal ni de la del vapor. Este mecanismo funciona en Nápoles aplicado a la elevación de aguas, que se pueden sacar de las mayores profundidades y subirlas a las alturas que se quiera.

La Patrie dice que el ministro de negocios extranjeros francés haya enviado un nuevo despacho diplomático a los representantes de Francia en el extranjero a propósito del convenio de Gastein. Además asegura que las disposiciones del gobierno prusiano parecen tales hoy que hay motivo para esperar que en la resolución final de la cuestión de los Ducados se dará satisfacción a ciertos cargos de los formulados en las notas de los gobiernos francés é inglés.

La Patrie desmiente que el diputado italiano Boggio haya entregado al Padre Santo una carta autógrafa del rey Víctor Manuel, y que su viaje haya tenido carácter político, pero a pesar de ello ha sido recibido varias veces por Su Santidad y por el cardenal Antonelli, y se añade que el personaje italiano cree favorable el momento para reanudar entre Florencia y Roma las interrumpidas negociaciones.

Varios vecinos de Cartagena nos ruegan hagamos público lo altamente satisfecho que está aquel vecindario de la noble conducta del señor corregidor, D. Emilio Manuel de Ortega, que ansioso de mitigar los horrores de la terrible epidemia que allí reina, se muestra inafatigable en atender sin descanso y con el mayor celo a todas las apremiantes necesidades de la ciudad y del campo.

Nos complacemos en consignar estos servicios que tanto honran a la autoridad que los presta, como a sus conciudadanos que los encomian.

Empieza ya a notarse en Valladolid la emigración de parte de los forasteros que habían ido a la feria de dicha ciudad.

Ayer se vió en la audiencia de la capital de Castilla la Vieja la causa instruida al maquinista del tren que, como saben nuestros lectores, hace tiempo chocó con otro en la estación de Matapozuelos.

El domingo se celebró el casamiento del Excmo. Sr. D. Francisco Góicoerrotea con la señorita doña Sofía Carondelet, hija de los duques de Bailén. La ceremonia tuvo lugar en Alleté, magnífica posesión del marqués de Portugalete, con asistencia de los parientes de una y otra familia, a saber: el director de Sanidad, D. Fermín Lasala, doña Victoria Mónica de Pitt, los marqueses de Portugalete, los hijos del Sr. Góicoerrotea, y doña Adelaida Carondelet que lo es de los duques de Bailén. En seguida salieron los recién casados para su casa de Aragón.

El estado sanitario de toda la provincia de Valladolid continúa siendo inmejorable: las defunciones que ocurren son insignificantes, lo mismo en los hospitales que en los establecimientos de beneficencia.

Para las dos canonjías vacantes en la Metropolitana de Zaragoza por fallecimiento de los Sres. Martínez y Allué, que las servían, han sido nombrados: el Sr. Errazti, conde de la de Tarazona, y D. Saturnino Naya, cura párroco de la Iglesia de Santiago de aquella ciudad.

Ha llegado a Southampton la mala del Pacífico con noticias importantes. Es aquí el DESPACHO que nos remite nuestro corresponsal.

Londres, 28. Acaba de llegar la mala del Pacífico. Han reinado terribles huracanes en Guadalupe que han producido grandes inundaciones en toda la isla. Se ha ido a pique la urca «Marigallante».

La revolución ha estallado en Panamá. Reina grande agitación en las repúblicas de centro América. El general Escrios será probablemente fusilado.

En Chile continúan las reformas liberales. Se ha aumentado la marina, y se fortifican las costas. En el Perú continúa la revolución en el mismo estado; pero el gobierno confía aun en sus fuerzas.

Algunos periódicos se ocupan de la necesidad de que se suspenda la apertura de las clases en las universidades; pero la verdad es que en los puntos donde el cólera se ha declarado, como es Barcelona, Valencia, Sevilla y Albacete, se ha suspendido la enseñanza, y no en otros puntos, porque no hay motivo para ello. Las familias muy aprensivas pueden enviar sus hijos a puntos completamente sanos y evitarse así todo recelo.

En Los Tiempos de ayer se ataca al actual ministro de Fomento por la supresión de la enseñanza de artesanos, verbalmente cuando acaba de restablecerla, hallándola suprimida en virtud de las economías del Sr. Castro. Se le acusa por rebaja de material en la academia de San Fernando, cuando esa rebaja se hizo por el gabinete anterior; se le acusa por desatender la instrucción primaria, precisamente al otro día de resolver un expediente antiguo, haciendo justicia a las retiradas quejas de los maestros de Madrid, acogidas por la prensa, pero desoidas hasta ahora por todos los ministros.

Respecto a colecciones de los gabinetes de los institutos, que no están en estado tan deplorable como se supone, poco ha podido altamente hacerse aun con el mejor deseo en tres meses y con un presupuesto mermado.

Mañana darán principio en el teatro de Variedades las representaciones en español con la comedia Lo cierto por lo dudoso, cuya protagonista desempeñará la señorita Civil.

La sociedad económica matritense continuará sus sesiones ordinarias el sábado 30 del corriente, a la hora acostumbrada, en el salón de las casas consistoriales, pasadas ya las vacaciones de verano, y sus sesiones se reunirán los martes, miércoles y jueves, desde la semana próxima, en el local de la sociedad, calle del Turco, núm. 5.

Por el ministerio de la Gobernación se ha expedido una real orden mandando que sirvan de abono en los respectivos presupuestos municipales las cantidades que invierten voluntariamente los ayuntamientos en la adquisición del Cuadro sinóptico de equivalencias de las medidas antiguas respecto a las métricas y vice-versa de todas las provincias, que ha publicado en esta corte D. Matías de las Morenas.

Ayer regresó a esta corte el Sr. García Gomez, director de Agricultura, Industria y Comercio, y hoy ha vuelto a ocuparse de las tareas de su cargo, cesando en su sustitución el Sr. Silvea.

El Sr. Roberts, director de establecimientos penales, que se hallaba algo indispuerto, por cuya razón no ha asistido a su despacho desde hace dos días, se halla ya bastante aliviado.

El Sr. Obispo de Almería ha hecho la cesión canónica de los bienes eclesiásticos de su diócesis.

Ha quedado restablecida la comunicación en la vía férrea entre Ciezar y Murcia, interrumpida, a consecuencia de las lluvias. En los kilómetros 418, 419, 420, 421 y 423 se trabaja activamente para reparar los daños sufridos.

Hoy se ha hablado de un nuevo medicamento, del cual se asegura que hace prodigios en el tratamiento del cólera. No lo encomiaremos mucho, temiendo que nos suceda lo que con el procedimiento del alcalde de la cárcel de Serranos, en Valencia; pero si diremos que personas entendidas aseguran que doce personas atacadas del cólera han sido tratadas por este nuevo procedimiento, y han curado.

El autor es un farmacéutico de cierto pueblo cuyo nombre no recordamos, y el medicamento consiste en cierta pomada entre cuyos componentes entra la estrigina, y como emético el aceite de enebro. La primera se emplea en fricciones y el aceite para uso interno. El ensayo se ha hecho con buen resultado y se dará conocimiento de ello a la Academia de medicina para que emita su informe.

La cosecha de vino se presenta muy buena, no ya en algunos pueblos, sino en casi todos los de la provincia de Va-

ladolid, en muchos de los cuales como hemos dicho han dado ya principio a la recolección del fruto de vino.

El ministro plenipotenciario de los Estados Unidos Mr. Hale, sale mañana por la tarde de Madrid para el real Sitio de San Ildefonso, donde será recibido por S. M. la Reina.

La junta municipal de beneficencia de Madrid está tomando numerosas y acertadas medidas a fin de que si el cólera se desarrollara en la capital, los invadidos pobres tengan una pronta y esmerada asistencia facultativa. Dicese que la indicada junta cuenta ya con el personal necesario de médicos, cirujanos, practicantes, ordenanzas, etc., etc., para amañar el que hoy existe, puesto que el trabajo habría de aumentarse considerablemente. También nos anuncian que se están disponiendo establecimientos escolares y bien situados en los diferentes distritos, con objeto de que se asista en ellos a los enfermos, en vez de hacerlo a domicilio, con perjuicio de los invadidos en particular, y del vecindario en general, ó en vez, si no, de dejarlos conducir al hospital General, donde solo hay destinadas dos salas, una de hombres y otra de mujeres para este objeto.

En la madrugada de hoy se declaró un pequeño incendio en la casa núm. 8 de la calle de San Oropio, que merced al pronto auxilio que prestaron los bomberos y demás empleados del ayuntamiento, fué estinguido a la hora sin haber causado pérdidas de consideración ni desgracias personales.

Es completamente falso que venga a Madrid ninguno de los cuerpos que se hallan en las islas Baleares, ni de ningún otro punto de la Península.

BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 28.

Table with columns: Cota, Precio, and other market data.

Londres a 90 d. fecha. 43-40 Paris a 8 d. vista. 8-11 Barcelona, b. 1 1/4 d Cádiz, d. 1 1/2 p Málaga, b. 1 1/2

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

- Teatro del Principe.—A las 8 1/2. —El alcalde de Zalamea.—Baile.—La boda del Tio Carcoma. Teatro de la Zarzuela.—A las 8 1/2. —Pan y toros. Variedades.—A las 8 1/2. —Lo cierto por lo dudoso.—Como el pez en el agua. Principe Alfonso.—A las 8 1/2.—Grandes funciones de ejercicios ecuestres y gimnásticos. Poliorama.—Gabinete mecánico de exposiciones recreativas, Paseo de Atocha.—Un real y el reservado medio. Galería de figuras de cera.—Calle de Atocha, 28, bajo, desde el anochecer a las once.—Entrada 2 rs.

El Morning-Post asegura que el gobierno inglés no tiene motivo alguno para alarmarse por las tentativas revolucionarias del fanatismo, pues es sobrado fuerte para raprimirlas.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 29.—La Dedicación de San Miguel Arcángel.—Es día de misa. Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia parroquial de San Miguel y San Justo, donde se celebrará la fiesta del Santo Arcángel, con misa mayor y sermón que predicará un buen orador, y por la tarde completas y procesión de reserva.—Termina la novena del Santísimo Cristo de la Salud en San Juan de Dios. En este día se celebra la función principal del Santísimo Cristo por disposición de N. M. S. Padre Benedicto XIV, que concedió Jubileo plenísimo a todos los que confesando y comunicando visiten la capilla, lo que pueden hacer rogando a Dios por los fines piadosos de la concesión. A las ocho de la mañana será la misa de comunión y a las diez y media la misa solemne, siendo orador el P. Cipriano Tornos; por la tarde predicará D. Basilio Sánchez Grande.—Termina también la novena de Nuestra Señora de las Mercedes en la iglesia de D. Juan de Alarcón. A las diez habrá misa de pontifical con sermón, que predicará D. Enrique Rivera de Palma, y en los ejercicios de la tarde dirá el sermón D. Pío Hernández Fraile; termina la reserva se hará procesión con la sagrada imagen de Nuestra Señora, terminando con la salva.—Continúa la novena de la Virgen de las Mercedes en las monjas de Góncora, y predicará en la misa mayor D. Juan García Pérez, y en los ejercicios de la tarde dirá el sermón D. Carlos Díaz Guisjarro. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Monserrat en su iglesia, ó la de la Cabeza en San Ginés. Orden de la plaza.—Servicio para el día 29.—Parada: 2.º de ingenieros e Isabel II.—Jefe de día: Señor comandante de la Constitución, D. Matías Terrado.—Visita de hospital: 2.º a pié, primer capitán.—El general gobernador, Cervino

